
（2018年第4回定例会） 
氏 名
※ 議 席 番 号 順

1 LGBTについて（その４）

2 防災に関する職員への研修について

3 子どもの貧困対策について

1 交通空白地区の解消に向けた取り組みは

2 まちだ健康づくり推進プランの進捗は

1 入学説明会での説明内容に関して

2 教育施設、保育施設でのプール・水遊びにおける事故防止に関して

3 子どもを連れた市民にとってより訪れやすい市庁舎にするために

4 子どもセンターばあんの乳児用スペースに関して

1 私道移管事業と関連行政について

2 みちピカ町田くんについて

1 小中学校体育館等のエアコン整備について

2 町田駅周辺のバリアフリー化について（その２）

3 認知症施策について

4 町内会・自治会の加入促進について

1 ユニセフ日本型子どもにやさしいまちについて

2 中央新幹線上小山田非常口新設工事について

3 児童・生徒の重過ぎる荷物について

1 2020年東京オリンピック・パラリンピックに向けた危機管理について

2 ニュースポーツの環境整備について

3 介護保険サービスを支える人材について

1 小中学校の体育館へのエアコン設置を求めて

2 小中学校の移動教室における保護者負担増の中止を求めて

3 中学校全員給食の実施を求めて

4 安心、安全な学童保育を求めて

1
東京２０２０オリンピック・パラリンピック等に向けた準備の進捗状況について
(その２)

2 ＪＦＡこころのプロジェクト『夢の教室（ユメセン）』を提案する

3 （仮称）町田市地域活動サポートセンターについて

1 図書館のあり方について

2 成瀬踏切(成瀬が丘)における安全性の確保について

3 町田市立総合体育館の観戦環境の充実について

1 町田市の国民健康保険事業について

2 ごみの減量について

1 国際貢献について③

2 まちだ○ごと大作戦18-20について

1 食物アレルギーについて

2 歯科保健の向上について

3 民生委員・児童委員について

1 人工的な香りの害と化学物質過敏症について

2 町田市の男女平等施策について

1 都道・町田街道について問う

2 台風第24号の対応について問う

3 クレジットカードによる納税について問う

1 契約候補者の選定について

2 東京2020オリンピック・パラリンピックについて

3 まちだ○ごと大作戦について

4 ふるさと納税について

1 新まちともの現状について

2 子ども発達センターについて

3 遺族支援について

斉 藤 か つ ひ ろ

木 目 田 英 男

一般質問の内容

質 問 事 項

東 友 美

ち だ 伸 也

矢 口 ま ゆ

深 沢 ひ ろ ふ み

村 ま つ 俊 孝

おんじょう由久

石 川 好 忠

渡 辺 厳 太 郎

森 本 せ い や

わ た べ 真 実

お ぜ き 重 太 郎

田 中 美 穂

星 だ い す け

白 川 哲 也

松 葉 ひ ろ み



1 15～39歳AYA世代のがん患者の支援について

2 小山田・小野路・山崎等の市内の緑地保全について

3 SBP（ソーシャル・ビジネス・プロジェクト）について

4 市におけるクレジット決済の利用について

1 生活保護基準の見直しと市民生活への影響を問う

2 国民健康保険税の負担軽減を求めて

3 山崎団地周辺地区のバリアフリーについて問う

4 ＡＬＴ(外国語指導助手)派遣事業について問う

1 公共ます設置について

2 乳児用液体ミルクについて（その３）

1 市立小中学校の体育館にエアコンの設置を

2 中心市街地の活性化について

3 登下校時の安全対策について

4 特殊詐欺被害防止について

1 給食費の公会計について

2 図書分類の配分比率について

3 低コストで健康寿命を延ばすには

戸 塚 正 人 1 町田市のスポーツ行政の考え方について

1 市の文化財保護について

2 中学校給食について

3 スポーツ施設の広告とネーミングライツについて

4 非強制徴収公債権と私債権の徴収一元化について

5 新しい「まちとも」について

6 町田一中建替えに伴う諸問題について

1 町田市立陸上競技場について

2 鶴間公園のスポーツフィールドの在り方について

3 町田市独自の奨学金制度創設について

4 減災対策について

1 指定管理者の選考委員について

2 町田市は中核市を目指さないのか

3 町田市の士農工商的な差別意識について

1 市街化調整区域の農地における農地法上の取り扱いについて

2 勤務中の喫煙について

3 泥んこ遊び場の設置について

4 老人クラブの補助金について

1
小中学校及び公共施設の防火扉、防火シャッターの閉鎖作動時の安全対策の強化を
問う

2 市民からドッグランの増設の声を聞くが

3 胸部Ｘ線検査（肺がん検診）の現状について問う

1 障がい者福祉の充実を求めて

2 住民本位の南町田駅周辺拠点まちづくりを求めて

1 市民生活に寄り添った市税の滞納整理事務を求めて

2 今後の市民文学館のあり方について問う

3 市立博物館の役割と存続について問う

4 リニア中央新幹線上小山田非常口新設工事について問う

1 次期基本構想・基本計画策定について

2 子育て支援施策について

3 職員の健康管理について

4 災害後の対応について

1 地域医療体制の連携及び強化について

2 ホスピスの役割について

3 まちだＤサミットをどう生かすか

4 中央新幹線上小山田非常口新設工事と周辺整備との連携について

佐 藤 伸 一 郎 1 （仮称）国際工芸美術館整備について

1 南町田グランベリーパークについて

2 公務員65歳定年案、課題もあるが、しっかり検討すべきと考えるが

3 災害発生時における停電対策について

い わ せ 和 子

お さ む ら 敏 明

吉 田 つ と む

大 西 宣 也

お く 栄 一

細 野 龍 子

新 井 よ し な お

殿 村 健 一

熊 沢 あ や り

藤 田 学

山 下 て つ や

佐 々 木 智 子

松 岡 み ゆ き

友 井 和 彦

三 遊 亭 ら ん 丈



（2018年第3回定例会） 
氏 名
※ 議 席 番 号 順

1 LGBTについて（その３）

2 町田薬師池公園四季彩の杜薬師池について

3 不妊治療について

4 若年介護者について

1 市は非核平和の啓発をどのように推進しているか

2 公務員の働き方改革はどのように推進しているか

3 教職員の働き方改革はどのように推進しているか

1 保育施設のプール活動及び小学校のプール開放での事故防止に関して

2 現在の標準服（制服）・体操着の問題点とその改善に関して

3 認可以外の園への各種情報共有に関して

4 町田市認可保育所・幼稚園などの災害対応に関して

5 二人目以上の出産へのためらい解消に関して

1 熱中症予防対策の取り組みについて

2 交通事故防止の取り組みについて

1 不妊治療、不育症について

2 高齢者肺炎球菌ワクチンの助成制度について

1 子どもの発達支援について

2 家庭的保育者（保育ママ）について

3 障がい者の移動の支援と道に迷われたときの支援について

1 児童虐待防止への取り組みについて

2 空家、空き地対策の進捗について

1 野津田公園スポーツの森整備事業について

2 学校給食について

3 子ども達が大切にされる町田に～児童虐待ゼロへの総合施策を求めて～

1 東京２０２０オリンピック・パラリンピック等に向けた準備の進捗状況について

2 地震災害に備えた市の態勢の充実に向けて

1 伝わる日本語推進運動について

2 テロ対策について

3 都市計画道路３・４・３４号線について

1 消費税率１０％への引き上げについて

2 児童虐待防止の取り組みについて

1 静かな空は返ってきたのではないか

2 子育て支援策(待機児童)について

3 長崎屋跡地について

1 町田市放課後子ども教室事業「まちとも」について

2 すみれ教室の拠点拡充について

3 鶴川地域の交通環境改善について

1 公共施設のエネルギー効率を考慮した取り組みについて

2 公園のつくり方について

1 都市型河川・境川について問う

2 相原駅周辺のまちづくりについて問う

3 小学校給食費について問う

1 シティプロモーションについて

2 産業振興について

1 喫煙所の改善について

2 道路の健康診断をしよう

3 これからの性教育について

4 命を守る防災・減災対策について

矢 口 ま ゆ

村 ま つ 俊 孝

斉 藤 か つ ひ ろ

渡 辺 厳 太 郎

森 本 せ い や

お ぜ き 重 太 郎

白 川 哲 也

松 葉 ひ ろ み

わ た べ 真 実

星 だ い す け

木 目 田 英 男

石 川 好 忠

一般質問の内容

質 問 事 項

東 友 美

深 沢 ひ ろ ふ み

おんじょう由久

田 中 美 穂

ち だ 伸 也



1 農業用ハウス等の底面をコンクリート等で覆う農地の取り扱いについて

2 重症心身障がい児者の医療体制について

3 介護保険制度の訪問介護における生活援助について

4 児童手当現況届など市への提出書類の受付について

1 受動喫煙防止対策について問う

2 豊かな高齢期を過ごすために

3 障がい者を対象とした都営交通無料乗車券などの利用拡大を求めて

4 熱回収施設及び周辺施設整備事業とごみ減量の現状と課題を問う

1 地区協議会について

2 結婚活動支援について（その３）

1 鶴川駅周辺の街づくりについて

2 ロタウイルスワクチンについて

3 安全で静かな住宅地を

1 中心市街地の取り組みについて

2 帰宅困難者対策の充実について

3 学校図書館図書標準達成率について

4 町田市独自の文学賞の創設について

1 町田市の防災体制について

2 中心市街地活性化施策について

1 陰山メソッドについて

2 小学校英語教育について

3 成年年齢の引き下げについて

4 道路族について

1 町田駅周辺はきれいか、汚いか

2 町田市景観色彩ガイドラインと鶴川平和台の住宅について

3 多摩都市モノレール町田方面延伸促進協議会の構成と主催会議のやり方

4 南町田駅周辺事業の個別問題について

1 学校給食の経理の在り方について

2 管理職の夏季休暇の取り方について

3 香山緑地の整備について

4 差別用語について

1 引っ越し、遺品整理など不用品の家庭系臨時ごみ収集運搬について問う（その２）

2 道路通報アプリ・みちピカ町田くんについて問う

3 公衆浴場の利用の機会の確保について問う（その３）

1 健康で文化的な最低限度の生活を保障する生活保護制度を求めて

2 南町田駅周辺地区拠点整備事業について問う

3 大和市との図書館相互利用について問う

1 災害対策の充実を求めて

2 オスプレイが飛ばない静かで安全な空を求めて

3 市立博物館の存続を求めて

1 子育てしやすい町田に

2 休日・準夜急患こどもクリニックについて

1 中学校と地域スポーツの一体化を提案する

2
熱回収施設等、資源ごみ処理施設の整備と最終処分場等上部公園と尾根緑道を含め
た地域健康まちづくりの実現に向けて

3 小田急多摩線小山田駅の早期実現と周辺まちづくりについて

1 会計年度任用職員制度導入について

2 豪雨災害への対応について

3 町田市立博物館の資料の保管状況について

1 南町田グランベリーパーク、まち開きに向けて

2 用途地域の見直しを求めて

藤 田 学

松 岡 み ゆ き

佐 々 木 智 子

山 下 て つ や

三 遊 亭 ら ん 丈

お さ む ら 敏 明

戸 塚 正 人

新 井 よ し な お

吉 田 つ と む

大 西 宣 也

殿 村 健 一

お く 栄 一

細 野 龍 子

佐 藤 伸 一 郎

熊 沢 あ や り

い わ せ 和 子



（2018年第2回定例会） 
氏 名
※ 議 席 番 号 順

1 ＬＧＢＴについて（その2）

2 子どもの相談窓口について（その2）

1 町田市環境マスタープランの進捗状況を問う

2 町田市スポーツ推進計画の進捗状況を問う

3 小・中学校での体育授業における教員の研修について問う

1 第二子以降の妊娠・出産・育児へのフォローに関して

2 選挙運動費用の公費助成の適正化に関して

3 市議、市長の当選証書とケースに関して

4 保育所等のプール事故防止に関して

1 「繰り返し訪問」や「夜間訪問」のその後について

2 自転車通行帯の整備と安全性への取り組みについて

3 歩きスマホについて

4 元号表記・西暦表記について

5 町田市での麻しん（はしか）の周知について

6 一次救急における市の役割について

1 施政方針の公共施設再編計画について

2 自転車の安全適正利用について

3 睡眠薬等の適正使用の周知について

1 まちだ○ごと大作戦について

2 業務軽減に向けたロボット技術（ＲＰＡ）導入について

1 待機児童ゼロに向けて

2 南地域の公共交通整備について

3 集中豪雨対策について

1 中学校全員給食の実施で、子育て支援のさらなる充実を

2 性自認及び性的指向に基づく差別の解消を～市営住宅の入居要件の改善を求めて

3 リニア中央新幹線の建設工事について

1 スポーツ国際交流について

2 町田市鶴川団地と周辺地区再生方針について

3 安全で安心して暮らせるまちづくりについて

1 市役所における窓口対応について

2 パークマネジメントについて

3 公共施設の老朽化に対する安全対策について

1 その後の庁用車の事故発生状況について

2 室内プールの改修に伴う休館について

1 原町田分駐所について

2 コミュニティバスについて

3 外国人の医療費について

深 沢 ひ ろ ふ み

おんじょう由久

矢 口 ま ゆ

東 友 美

質 問 事 項

渡 辺 厳 太 郎

ち だ 伸 也

斉 藤 か つ ひ ろ

田 中 美 穂

村 ま つ 俊 孝

一般質問の内容

星 だ い す け

木 目 田 英 男

石 川 好 忠



1 学童保育クラブの諸課題について

2 市内団地における再生事業について

3 市内タクシー乗り場の諸課題について

1 町田市のエネルギー自給と省エネルギーの取り組みについて

2 市立図書館の将来像について

1 メディカルセンターについて問う

2 相原地域における交通課題について問う

3 みちピカ町田くんについて問う

4 小山・小山ヶ丘地域の小学校・中学校について問う

1 東京2020オリンピック・パラリンピックキャンプ地招致について

2 庁舎1階スペースの活用について

1 難病患者に対する支援について

2 多様性社会の実現に向けて

3 災害支援協定について

1 市街化調整区域における下水処理について

2 土砂災害警戒区域の指定への対応について

3 障がい者のショートステイの整備について

4 ひきこもり支援について

1 国民健康保険税の減免、軽減策の拡充を求めて

2
小・中学校の修学旅行や校外行事にかかるバス借り上げ補助などの予算削減につい
て問う

3 市民の学習権を保障する社会教育事業の充実を求めて

1 都市農業を盛り上げるために

2 子供たちの登下校時における安全の確保について

1 子どもの交通事故を減少させるために

2 「昼寝」の導入について

3 「置き勉」について

1 終活情報登録伝達事業について

2 中心市街地での滞留時間を増やすために

3 マイナンバーカードの活用について

4 陶芸スタジオの活用について

5 マンホール蓋の活用について

1 町田市の防災体制について

2 町田市の地域活性化施策について

1 陰山メソッドについて

2 小学校英語教育について

3 子どもの遊び場について

4 中学校給食の喫食率向上について

友 井 和 彦 1 次世代の子供たちが思い切りスポーツが出来る場所・施設について

山 下 て つ や

松 葉 ひ ろ み

白 川 哲 也

わ た べ 真 実

お ぜ き 重 太 郎

三 遊 亭 ら ん 丈

森 本 せ い や

佐 々 木 智 子

松 岡 み ゆ き

戸 塚 正 人

新 井 よ し な お

い わ せ 和 子



1 町田市は何歳から高齢者と呼ぶか

2 小田急多摩線の延伸の見通し

3 町田市がサントリー美術館に出展した工芸品について

4 鶴間公園の埋蔵文化財の保全や展示について

5 町田市は「森」と「杜」をどのように区別しているか

1 図書館について

2 北朝鮮ミサイル避難訓練について

3 市長発言について

4 同じ職場に労働組合が2つある理由について

1 平成30年度施政方針に書かれている（仮称）国際工芸美術館建設について

2 住む場所に困っている市民への対策について問う

3 糖尿病重症化予防について

4 生活道路新設改良事業費について（鶴川23号線その9他）

1 南町田周辺地区拠点整備事業について問う

2 放課後等デイサービスの報酬改定に伴う問題について問う

3 市民が安心できる高齢者福祉・介護を求めて

1 文学館、博物館、鶴川図書館、さるびあ図書館の存続を求めて

2
町田都市計画道路3・4・11号線（原町田6丁目～高ヶ坂3丁目）整備事業について問
う

3
町田都市計画道路3・3・36号線（木曽団地南交差点～市民病院東交差点）整備等に
ついて問う

4 ホタルが舞う芹ヶ谷公園を求めて

1 交通施策について

2 これからの図書館のあり方について

1
北部丘陵活性化とリンクした小山田地域の戦略的まちづくりと事業展開を求めて―
（仮称）小田急多摩線延伸にともなう新駅設置早期実現地元協議会の立上げを前に

2 フレイル予防で健康寿命を伸ばす

1 相原地域の道路・公共交通の都市基盤整備について

2 相原中央公園の課題について

3 町田市における獣害について（その2）

1 南町田グランベリーパークについて

2 境川整備事業と旧河川の管理について
お さ む ら 敏 明

細 野 龍 子

佐 藤 伸 一 郎

熊 沢 あ や り

お く 栄 一

藤 田 学

吉 田 つ と む

殿 村 健 一

大 西 宣 也



（2018年第1回定例会） 
氏 名
※ 議 席 番 号 順

1 子どもの相談窓口について

2 LGBTについて

3 生産緑地について

4 投票率の向上について

ち だ 伸 也 1 町田市交通マスタープランについて

1 ファミリーサポート事業に関して

2 保育施設での事故防止に関して

3 ベビーシッターと保育園の選択制の提案

4 第二子以降妊娠できない問題に関して

1 繰り返し訪問する業者・団体等に対する町田市の対応について

2 夜間に訪問する業者・団体等に対する町田市の対応について

村 ま つ 俊 孝 1 中心市街地の諸課題について

1 高齢者の運転免許証自主返納について

2 買物弱者支援対策について

1 南町田駅地下道の雨水対策について

2 南町田駅地下道における自転車利用者の利便性改善について

1
学校給食のさらなる充実を求めて～中学校全員給食の実現ですべての子どもの育ち
を支える町田に～

2 教員の長時間労働改善を求めて

3 鶴川駅の安全性、利便性の向上を求めて

1 障がい者スポーツについて

2 まちだ○ごと大作戦18-20について

3 鶴川駅周辺再整備基本方針について

1 町田市の財政について

2 地域資源の活用について

3 投票率向上に向けて

1 境川流域の治水について

2 空家対策について

3 生産性向上特別措置法について

1 オリンピック・パラリンピック等キャンプ地招致の取り組みについて

2 水銀照明のＬＥＤ化について

3 市民病院について

1 『当面の施政方針』について

2 『子ども発達センター』（旧すみれ教室）のあり方について

3 食物アレルギーを理解して貰うには

1 町田市の雪害対策について問う

2 小山・小山ヶ丘地域における治安向上の取り組みについて問う

3 相原地域のまちづくりについて問う

1 課別・事業別行政評価シートのさらなる活用を目指して

2 産業施策の取組状況について

3 新組織の役割について

1 女性の視点を活かした防災対策について

2 学童保育クラブが抱える諸課題について

3 喫煙対策について（その2）

4 食品ロス削減に向けての取り組みを問う（その2）

1 団地再生について

2 一人暮らしの高齢者の課題について

3 ワゴン車両による検証運行について

4 ダンス文化の振興について

森 本 せ い や

お ぜ き 重 太 郎

白 川 哲 也

松 葉 ひ ろ み

山 下 て つ や

おんじょう由久

田 中 美 穂

星 だ い す け

木 目 田 英 男

石 川 好 忠

渡 辺 厳 太 郎

一般質問の内容

質 問 事 項

東 友 美

矢 口 ま ゆ

深 沢 ひ ろ ふ み

斉 藤 か つ ひ ろ



1 団地再生について～住み続けられる公共住宅を求めて～

2 国民健康保険制度について問う

3 ひとり親のみなし寡婦（夫）控除について問う

1 放課後子ども教室「まちとも」について

2 出産祝い金について

1 町田の活性化を目指して

2 がん検診について

3 ふるさと納税について

4 町田市史について―その2

戸 塚 正 人 1 当面の施政方針について

1 陰山メソッドについて

2 殺処分ゼロ継続の取り組みについて

3 公共施設の不動産登記について

1 人口減少社会に対応した街づくり

2 選挙事務について

1 多摩都市モノレール町田延伸の展望と現状の課題

2 保育園運営に無理をさせていないか

3 防災会議のメンバー構成について

1 施政方針について

2 北朝鮮ミサイル避難訓練について

3 2月25日に実施された市長、市議選挙について

1 施政方針に伴う関連事項について

2 いきいきポイント制度について

3 軽度外傷性脳損傷（MTBI）について

4 公衆浴場の利用の機会の確保について（その2）

1 コミュニティバスの復活と拡充を求めて

2 南町田拠点創出まちづくりプロジェクトについて問う

3 第7期介護保険事業と総合事業について

4 金森西田調節池について問う

殿 村 健 一 1
「当面の施政方針」と市長の政治姿勢を問う～市民負担増など市民生活を犠牲にす
る「行革」と大型開発優先を止めて、市民の暮らし、福祉、教育第一の市政を求め
て

1 当面の施政方針について

2 メディカルセンターについて

1 子育て世代包括支援センターの立ち上げを求める

2 熱回収施設建設における地元企業の関わりと運営における地元雇用について

3 多摩都市モノレールの今後の展開について

1 南町田駅周辺整備事業について

2 2019年4月待機児童0に向けて

3 小田急町田駅北口周辺整備について

4 文化芸術ホール、構想を問う

お く 栄 一

細 野 龍 子

熊 沢 あ や り

藤 田 学

お さ む ら 敏 明

松 岡 み ゆ き

三 遊 亭 ら ん 丈

新 井 よ し な お

友 井 和 彦

吉 田 つ と む

大 西 宣 也

佐 々 木 智 子


